
          PROTOKOLL
der Jahreshauptversammlung (ordentliche Mitgliederversammlung)

      des TuS Spenge e.V. vom 08.04.2016
  im Restaurant „Zum Blücherplatz“ (Ziegenbruch)

Anwesende:                    siehe anliegende Anwesenheitsliste

Tagesordnungspunkt 1)
Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit durch den 
Vorsitzenden

Der 1.Vorsitzende Horst Brinkmann eröffnet um 20.15 Uhr die Sitzung und begrüßt alle 
Anwesenden. Er stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Die Einladung ist 
form- und fristgerecht unter Einhaltung der 10-Tages-Frist im Sinne von § 8 Abs. 3 
unter Angabe der Tagesordnung erfolgt. Gegen die Tagesordnung erfolgt kein 
Widerspruch aus der Versammlung, somit wird diese genehmigt.

Tagesordnungspunkt 2)
Ehrungen

Auch in diesem Jahr sind wieder Sportlerinnen und Sportler zu ehren, die 25 Jahre, 40 
Jahre und 
50 Jahre Mitglied im TuS Spenge sind.

Horst Brinkmann erläutert, vor allem für die Mitglieder, die heute erstmalig an dieser 
Versammlung teilnehmen, in welcher Form geehrt wird.

Der geschäftsführende Vorstand nimmt nunmehr die Ehrungen in Einzelnen vor:
25 Jahre  Christa Aumüller
   Walter Aumüller

Walter trat Anfang 1991 in den TuS ein und wurde zeitnah zum 
1.Vorsitzenden gewählt. Dieses Amt übte er 17 Jahre aus und hat
dann 2008 einen intakten gut geführten Verein übergeben.
Thomas Bühler   Entschuldigt
Dr. Reinhard Dolle  Entschuldigt
Rüdiger Felsch   
Thorsten Felsch
Irina Gaertner
Maren Götting
Lothar Krajewski  Entschuldigt
Hermann Meinert  Entschuldigt
Hanna Messer   Entschuldigt
Joachim Reckmann
Joke Reckmann   Entschuldigt
Hans-Joachim Schütze  Entschuldigt
Felix Wienke   Entschuldigt
Björn Wierzbinski 

40 Jahre  Dieter Freitag
   Wilhelm Held   Entschuldigt
   Heiko Holtmann  
   Ruth Krone
   Thomas Niehausmeier



   Heiko Spilker
50 Jahre  Bernd Pellmann
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Auch im letzten Jahr sind wieder Vereinsmitglieder verstorben.

Der 1.Vorsitzende Horst Brinkmann spricht eine Totenehrung aus und die Versammlung 
gedenkt ihrer in einer Schweigeminute.

Tagesordnungspunkt 3)
Jahresbericht des Vorsitzenden

Horst Brinkmann teilt mit, dass bei der Mitgliederbestandserhebung 2016 von den 1018 
Mitgliedern, 
12 weniger als im Vorjahr, 658 Mitglieder männlich und 360 Mitglieder weiblich sind.

Die 1018 Mitglieder setzen sich danach wie folgt zusammen:

79 Kinder  bis 6 Jahre
216 Kinder  von 7 bis 14 Jahre
122 Jugendliche von 15 bis 18 Jahre
115 Erwachsene von 19 bis 26 Jahre
109 Erwachsene von 27 bis 40 Jahre
193 Mitglieder  von 41 bis 60 Jahre
184 Mitglieder  ab 61 Jahre

Hort Brinkmann führt weiter aus, dass der TuS darauf stolz sein kann, dass insgesamt 
417 Kinder und Jugendliche Woche für Woche in die Sporthallen und auf den 
Sportplatz gelockt werden, um Sport zu treiben.
In diesem Zusammenhang teilt er mit, dass sich dem TuS Spenge eine Gruppe des 
Vereins „Sport für betagte Bürger“, nach dessen Auflösung, angeschlossen hat. 
Vereinbarungsgemäß sind sie in die Gymnastikabteilung von Helga Uffenkamp 
eingegliedert worden.
Die neue Übungsleiterin Cornelia Biermann-Schöpe mit ihren Damen werden als neue 
Mitglieder des TuS Spenge herzlich begrüsst.
Diese 15 Damen sind in der vorgenannten Mitgliederzahl noch nicht enthalten, so dass 
der Vorjahres-
Stand quasi gehalten wird.

An folgenden Aktivitäten haben der 1.Vorsitzende und/oder die übrigen 
Vorstandsmitglieder in den letzten 12 Monaten teilgenommen:

-Am 27.3.2015 hat Horst Brinkmann an der Sportler-Ehrung des Stadtsportverbandes 
teilgenommen.
-Am 22.4. haben Horst Brinkmann und Joachim Reckmann ein Gespräch mit 
Bürgermeister Dumcke und seinem Mitarbeiter Herrn Pellmann geführt.
-Am 27.5.15 hat Horst Brinkmann an der Sportabzeichenehrung 2015 des 
Kreissportbundes teilge-
nommen. Leider hat der TuS wieder nur den 2. Platz belegt.
-Am 30.5.2015 hat der Geschäftsführende Vorstand an der Indoor-Soccer-
Vereinsmeisterschaft teilgenommen.
-Joachim Reckmann und Achim Schlüter haben die Spenger-Tennis-Open 2015 
besucht.



-Im Dezember 2015 hat Horst Brinkmann an 2 Terminen des Stadtsportverbandes 
bezüglich der Inanspruchnahme der Werburger Halle für die Unterbringung von 
Asylanten teilgenommen.
-Am 8.12.15 fand eine erweiterte Vorstandssitzung statt.
-Am 11.12.2015 hat Horst Brinkmann die Jugend-Weihnachtsfeier des TuS besucht.
-Am 22.1.2016 hat Joachim Reckmann an der JHV der Tennisabteilung teilgenommen.
-Irina Gaertner hat als Vertreterin des TuS an der Mitgliederversammlung des 
Stadtsportverbandes am 29.1.16 teilgenommen.
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-Am 1.2.16 fand die Mitgliederversammlung der Initiative Wirtschaftsstandort Kreis 
Herford statt. Horst Brinkmann nahm teil.
-Am 20.2.16 haben Frank Kern, Michael Meinhardt und Horst Brinkmann den Tag des 
Ehrenamtes der Stadt Spenge besucht.
-Am 16.3.16 hat der Jugendtag der Sportjugend Herford stattgefunden. Der TuS war 
durch Lisa Marie Niermann vertreten.
-Am 4.4.2016 fand eine erweiterte Vorstandssitzung statt.

Tagesordnungspunkt 4)
Jahresbericht des Kassierers

Achim Schlüter gibt den Bericht des Kassierers.

Der Kassenbericht wird zustimmend zur Kenntnis genommen und ist als Anlage 
beigefügt.

Tagesordnungspunkt 5)
Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes

Hans-Jürgen Finkemeier gibt den Bericht über die durchgeführte Kassenprüfung. Der 
Bericht der beiden Kassenprüfer ist als Anlage beigefügt.

Hans-Jürgen Finkemeier stellt den Antrag an die Versammlung, dem Kassierer sowie 
dem gesamten Vorstand Entlastung zu erteilen.

Eintstimmig wird Entlastung erteilt.

Tagesordnungspunkt 6)
Jahresberichte der Abteilungsleiter/innen

In alphabetischer Reihenfolge werden die Jahresberichte wie folgt abgeben:

Badminton   Steffi Kieckhöfel
Faustball   Irina Gaertner
Gymnastik   Helga Uffenkamp
Handball   Andreas Wölker  /  Ausführlicher Bericht siehe Anlage
Kinderturnen/
Eltern-Kind-Turner  Annkathrin Wenzel
Leichtathletik   Markus Rasche
Stepp-Aerobic   Annette Imlau
Spiele rund um den Ball  Lukas Zwaka



Tennis    Thomas Hemminghaus
Trimmer   Manfred Mahne 
Volleyball   Frank Kern

Kurzberichte siehe Anlage!

Horst Brinkmann bittet, die Berichte in Zukunft in schriftlicher Form Achim Schlüter zu 
übergeben, damit sie dem Originalprotokoll als Anlage beigefügt warden können.
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Tagesordnungspunkt 7)
Neuwahlen
a)2.Vorsitzender

Horst Brinkmann weist darauf hin, dass schon in der letzten JHV Joachim Reckmann 
darauf hinge-
wiesen hat, dass er 2016 nicht mehr zur Wiederwahl zur Verfügung stehen wird.
2008 hat sich Joachim als 2.Vorsitzender zur Verfügung gestellt, davor war er über 
Jahre/Jahrzehnte in der Tennis- und Handballabteilung in führender Position tätig. Die 
Handballer haben Joachim viel Gutes zu verdanken. Vor allem an die wunderschönen 
Jahre in der 2.Handball-Bundesliga werden sich die Spenger gerne erinnern.
Joachim Reckmann wird für seine geleistete Arbeit für den TuS danke gesagt und ihm 
für seine weitere Zukunft alles erdenklich Gute gewünscht. Vor allem Gesundheit.
Ihm wird ein Geschenk überreicht.

Horst Brinkmann erklärt weiter, dass im Vorfeld der Versammlung selbstverständlich 
Gespräche über die Nachfolge geführt worden sind.

Als Ergebnis dieser Gespräche schlägt Horst Brinkmann Gerhard de Boer, der bereits 
am 7.1.2004 mit seiner gesamten Familie in den TuS Spenge eingetreten ist, zur Wahl 
als 2.Vorsitzenden vor.

Gerhard de Boer stellt sich der Versammlung kurz vor und erklärt, dass er für das Amt 
des 2.Vorsitzenden zur Verfügung  stehe, falls er gewählt wird.

Weitere Vorschläge aus der Versammlung gibt es nicht und Horst Brinkmann lässt über 
den Vorschlag Gerhard de Boer abstimmen.

Einstimmig wird Gerhard de Boer von der Versammlung zum neuen 2.Vorsitzenden 
gewählt.

Gerhard de Boer nimmt die Wahl an.

b)Kassenprüfer, Ersatzmann/-frau

Horst Brinkmann erläutert die aktuelle Situation im Bereich der Kassenprüfer.

Heiner Kuhlmann steigt turnusgemäß zum 1. Kassenprüfer auf.

Norbert Sahrhage wird 2. Kassenprüfer.

Es muss dann noch ein Kassenprüfer/Ersatzmann/-frau gewählt werden.

Marc Pixa hat sich in Vorgesprächen für eine mögliche Wahl zur Verfügung gestellt.



Da es keine weiteren Vorschläge aus der Versammlung gibt, lässt Horst Brinkmann 
über den Vorschlag Marc Pixa abstimmen.

Einstimmig wird Marc Pixa zum Kassenprüfer/Ersatzmann gewählt.

Marc Pixa nimmt die Wahl an.
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Tagesordnungspunkt 8)
Verschiedenes

Internetauftritt des Hauptvereins
In der erweiterten Vorstandssitzung am 4.4.16 wurde durch Frank Niedertubbesing die 
neue Internet-Seite des TuS Spenge vorgestellt. Es wurde einstimmig beschlossen, die 
vorgestellte Seite im August bzw. spätestens im September 2016 zu installieren.

Widufix-Lauf
Reinhard Niermann weist darauf hin, dass es möglicherweise 2016 in Kirchlengern 
doch einen Widufix-Lauf geben wird.

Teilnahme am Sportabzeichen
Hier und heute wieder die Anregung an alle TuS-Mitglieder, die sportlich dazu in der 
Lage sind, das Sportabzeichen zu absolvieren. Jeden Dienstag ab 18.30 Uhr findet die 
Abnahme im Stadion Holzwiese statt.

Indoor-Soccer-Vereinsmeisterschaft
Die nächste Indoor-Soccer-Vereinsmeisterschaft findet 2017 im Sportpark Enger statt.

Weitere Wortbeiträge unter Tagesordnungspunkt Verschiedenes aus der 
Versammlung gibt es nicht.

Horst Brinkmann schließt die Sitzung um 21.15 Uhr und lädt die Mitglieder, 
traditionsgemäß, zu einem kleinen Imbiss ein.

(Hannelore Schlüter)       (Horst Brinkmann)
Protokollführerin      1. Vorsitzender 


